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Наш милый, уютный город имеет одну особенность: жители с удовольствием
рассказывают о ярких, интересных людях из своего окружения и считают, что им
повезло идти по жизни рядом с ними. Вот и сегодня говорим о человеке, чьё имя
известно очень многим жигулёвцам - Марии Константиновне Закривидороге.   Посмотри
м на неё глазами друзей, коллег, людей близкого круга. На наши вопросы согласилась
ответить и сама Мария Константиновна.
Для неё Жигулёвск самый лучший город, это её любовь, родные, друзья, это сказочные
красоты природы, это словно очень близкий человек. В молодости ей,
инженеру-конструктору радиозавода, часто ездившей в командировки в Ленинград,
хотелось жить в Северной столице. Но судьба распорядилась по-своему , и она
счастлива, что сделала выбор в пользу Жигулёвска.
В стихах, которые Мария Константиновна пишет со школы, звучат признания в любви:
Прикипела, приросла,
здесь семьёй я проросла,
Здесь чему-то научилась
и когда-то не смогла
Ни уехать, ни забыть.
Значит, так тому и быть!
Про себя давно решила:
только здесь могу я жить.
Согревающее чувство столько лет
в себе храню.
Вот и снова повторяю: «Город мой,
тебя люблю».
Место лучшее на свете,
здесь живут мои друзья,
Тут и там родные лица.
Город мой, я вся твоя!
Мария Константиновна родом из учительской среды. Родители - Константин Николаевич
и Анастасия Ивановна Поляковы - учителя школ №5 и 14. Её муж - Александр
Степанович Закривидорога был директором школы №3, сын Максим Александрович
работал пионервожатым и вёл уроки рисования в школе №10.
- Это изумительная семья, заходили к ним в любое время и встречали нас приветливые,
добрые, мудрые люди, - вспоминает Ирина Степановна Букаева, - мы дружили семьями.
Наверное, такие качества характера Марии Константиновны, как особенное умение
общаться с людьми, устанавливать доверительные отношения, понимать, сочувствовать
им, это из семьи. Они помогали ей во время работы в городском центре занятости
населения, который она возглавляла в самые трудные 90-е. Люди, потерявшие работу,
не знающие, как жить дальше, ринулись в Центр за помощью. Можно представить
состояние коллектива, вынужденного очень многим говорить: работы нет…
Сколько выдержки понадобилось руководителю, чтобы наладить переподготовку
безработных по профессиям, востребованным на рынке труда, установить тесную связь
со всеми предприятиями, учреждениями города. Но главные силы были брошены на
молодёжь, на профориентацию старшеклассников и студентов техникума. Как и что

 1 / 3



«Довольна я своей судьбою. Того, что пройдено, не жаль»

Автор:  И. КУНИНА
30.12.2020 13:47 - 

сделать, чтобы ребята, получив специальное образование за пределами Жигулёвска,
возвращались в родной город, находили здесь работу с достойной зарплатой?
И Мария Константиновна, объединив усилия с Ресурсным центром Центрального
управления министерства образования и науки, Домом молодёжных организаций делает
решительные шаги в этом направлении.
Жигулёвцы уже привыкли к ежегодным отлично организованным «Ярмаркам
профессий», куда съезжаются представители вузов и колледжей, помогающие ребятам
утвердиться в выборе дела всей жизни, проводятся встречи, беседы, консультации
психологов.
В школах стали проходить Недели труда с участием специалистов ЦЗН, работодателей
и их беседами о востребованных профессиях. Многие ребята потом находили себе
работу на этих предприятиях.
Появилась уникальная городская программа «Молодёжь Жигулёвска», тоже
помогающая в трудоустройстве. Привычным делом стало трудоустройство подростков -
учащихся школ города. Ребята могли получить оплачиваемую работу не только в летние
каникулы, но и в течение учебного года.
Последние несколько лет ЦЗН успешно участвует в реализации национальных проектов
«Повышение производительности труда и содействие занятости» и «Демография»,
привлекая к этой работе предприятия и организации города.
Неслучайно в 2019 году М.К. Закривидорога, уже имеющая звание «Заслуженный
работник социальной защиты населения Самарской области», была награждена
почётным знаком «За заслуги перед городским округом Жигулёвск».
Разговор с Марией Константиновной то и дело обращался к самому яркому периоду её
жизни - работе на радиозаводе и, конечно, участию в хорошо известной горожанам
агитбригаде «Эльбор».
Тут слово взяла подруга и коллега, союзник и помощник во всех начинаниях Ирина
Степановна Букаева:
- Если есть на свете подруга, которая ближе сестры родной, с которой словно за
каменной стеной, так это для меня Маша. Такая точно в беде спасёт. Когда беда пришла
в мой дом и я была на грани жизни и смерти, она собрала деньги на операцию, была
рядом до тех пор, пока я не встала на ноги. Мы идём с ней по жизни шаг в шаг почти
полвека.
Когда она, инженер-конструктор технического отдела, выполняла работу, я поражалась
её собранности, сообразительности, профессионализму. Но ещё больше удивляли меня
её организаторские способности. Это абсолютный лидер! Умела зажечь и повести за
собой.
Интеллигент, она всегда высказывала своё мнение в глаза, но без вызова и чувства
превосходства, и её понимали окружающие. Мы с ней были инициаторами создания
заводской агитбригады «Эльбор», коллектив сложился замечательный, до сих пор
дружим и собираемся вместе. Наш девиз был таким: «Если не мы, то кто?!» Участвовали
в десятках фестивалей, конкурсов. Стали лауреатами всесоюзного смотра
самодеятельного творчества, получили звание народного. По путёвке ЦК ВЛКСМ
выступали на КАТЭКе в Красноярском крае, тогда это была комсомольская стройка
страны. Объездили с экскурсиями весь Советский Союз - так нас поощряло ежегодно
руководство завода.
Иметь такого человека рядом уже подарок судьбы.
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Совсем недавно Мария Константиновна вышла на пенсию. На вопрос «Не тоскливо ли
среди четырёх стен?» отвечает с улыбкой:
- Вовсе нет! Общаюсь с друзьями, знакомыми и коллегами, которые не дают заскучать, я
в курсе всех событий в службе занятости области. Много читаю. Занимаюсь с младшим
внуком, делаем вместе домашние задания. А дед следит за его тренировками по карате.
С удовольствием вожусь на кухне, люблю готовить.
Мы давно живём в В-3, знаю здесь каждый закоулок, ежедневно на прогулке обхожу
микрорайон, радуюсь всему новому. Мы с мужем - любители путешествий и дальних
поездок. В своё время обошли пешком Крым и Кавказ. На мотоцикле съездили на
Азовское море. С годами стали путешествовать на машине. Последнее время семьёй с
удовольствием отдыхаем в Соль-Илецке.
На даче главный командир у нас Александр Степанович, порядок наводит - глаз
радуется! Да, в прошлом году мы отметили золотую свадьбу, но считаем:
Возраст - это не годы, что летят
быстрокрыло,
Возраст - это, друзья, состоянье
души…
Так что «довольна я своей судьбою, того, что пройдено не жаль».
И. КУНИНА
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